

Fecha <b>24.01.2023</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>1-2</b>
----------------------------	--------------------------	----------------------

**EU avisa que usará el T-MEC en maíz**  
Activo Empresarial,  
José Yuste



## EU avisa que usará el T-MEC en maíz

En México estuvieron **Alexis Taylor**, subsecretaria de Comercio y Asuntos Exteriores Agrícolas, y **Doug McKalip**, jefe de Negociación Agrícola de la Oficina de la Representación Comercial de EU. Se reunieron con altos funcionarios mexicanos y, a pesar de agradecer la colaboración de los mexicanos, el comunicado de los funcionarios estadounidenses muestra que podrían usar el T-MEC para el caso del maíz genéticamente modificado.

“Dejamos en claro hoy que, si este problema no se resuelve, consideraremos todas las opciones, incluida la adopción de medidas formales para hacer cumplir nuestros derechos en virtud del acuerdo entre Estados Unidos, México y Canadá”.

Suenan campanas de guerra comercial por el maíz genéticamente modificado y el glifosato. Si esto llega a conformar otra disputa comercial, entonces México estaría enfrentando la disputa energética (donde en cualquier momento nos podemos ir a un panel de controversias) y, además, enfrentaría la otra disputa comercial por prohibir la importación de maíz genéticamente modificado y el glifosato.

El problema radica en el decreto enviado por el presidente **López Obrador** el 31 de diciembre de 2020, donde, a partir del 31 de enero de 2024 se impedirá importar maíz transgénico de EU. El decreto argumenta: la prohibición de ese maíz contribuirá a tener “soberanía alimentaria y sería una medida especial de protección al maíz nativo, la milpa, la riqueza biocultural, las comunidades campesinas, el patrimonio gastronómico y la salud de las mexicanas y los mexicanos”.

El mismo decreto trae la prohibición del glifosato, hoy el herbicida más popular en el mundo. Se prohibiría a partir de este semestre de 2023. En el gobierno mexicano existía optimismo después de la cumbre entre los presidentes **López Obrador-Biden-Trudeau**, de que este tema ya no implicaría una disputa comercial. Pero parece que confundimos la diplomacia con el fondo. El fondo es lo que firmamos en el T-MEC.

**Raquel Buenrostro**, secretaria de Economía, ha buscado una salida momentánea, argumentando que la medida puede postergarse de 2024 al 2025 y, así, dar oportunidad de mejorar el decreto presidencial. Incluso el jefe de la Unidad para

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 38989.00  
Tam: 307 cm2

Fecha	Sección	Página
24.01.2023	Dinero	1-2

América del Norte de la Cancillería, **Roberto Velasco**, calificó la reunión que sostuvo con la subsecretaria **Alexis Taylor** y el jefe de Negociación, **Doug McKalip**, de una productiva conversación y añadió: se seguirá trabajando para mantener y aumentar el importante comercio agrícola.

El gobierno estadounidense trae otros datos. Y, por el tono del comunicado de Washington, este tema agrícola de prohibir la importación de maíz genéticamente modificado y el glifosato vuela para ser otra disputa comercial. Y está más que claro que en el gobierno del presidente **López Obrador** el ala dura se encuentra en el tema energético y ahora el agropecuario, con el subsecretario **Víctor Suárez** a la cabeza.

#### **GM PRESUME LIDERAZGO**

General Motors no dejó pasar sus buenos resultados anuales, en donde los datos lo ponen a la cabeza del sector automotriz en México. Dirigido por **Paco Garza**, General Motors en el 2022 logró ser en México el primer productor, con 743 mil vehículos en 2022. Ser el principal exportador, con 695 mil vehículos. Ser el principal comprador de proveedores, con 28

mil millones de dólares. Traer la mayor inversión a México, que desde el 2013 es de 7 mil millones de dólares. Y hasta ser los líderes en las ventas de SUVs, con 165 mil vehículos.

En otras palabras, General Motors dice que, si se quieren revisar temas del T-MEC o mercado interno, ahí les avisen.

#### **OXFAM, EL IMPUESTO A LOS MÁS RICOS**

Oxfam, a nivel mundial, es una confederación que busca, a través de estudios y propuestas, disminuir la pobreza. En México acaban de lanzar su estudio ¿Quién paga la cuenta?, donde arrojan un dato terrorífico, que después de la pandemia de covid-19, los superricos en México aumentaron sus fortunas en un 33 por ciento. Por cada 100 pesos de riqueza creada desde 2019, 21 pesos se fueron al 1% más rico y apenas 0.40 pesos al más pobre. Proponen crear un impuesto federal a las grandes fortunas. Piden revisar los privilegios fiscales del 1% más rico de México. Promover modificaciones fiscales progresivas. Y priorizar la inversión en infraestructura social, desde salud y educación hasta cuidados. ¿Carta a los Reyes Magos o una propuesta realista en una sociedad tan desigual?